

DOMINGO, 20 de marzo de 1988

Dos 'etarras' matan a tiros en Durango a un guardia civil

AGENCIAS | , Bilbao | 20 MAR 1988

Archivado en: Xabier Arzalluz | Declaraciones prensa | Guardia Civil | Ricardo García Damborenea | Juan Manuel Eguiagaray | Atentados mortales | Atentados terroristas | Fuerzas seguridad | ETA | Gente | Grupos terroristas | España | Terrorismo | Sociedad | Justicia

Un guardia civil resultó muerto, y su esposa herida leve, a primera hora de la tarde de ayer en la localidad vizcaína de Durango, cuando dos individuos, presumiblemente miembros de un comando de ETA Militar, abrieron fuego contra el vehículo en el que viajaban el agente y su esposa. El guardia asesinado es Pedro Ballesteros Rodríguez, de 24 años y natural de Madrid. El agente recibió ocho impactos de bala y falleció prácticamente en el acto, mientras su esposa, María del Carmen Rodríguez Moya, de unos 20 años y nacida en Durango, resultó herida leve en el codo izquierdo.

El atentado se produjo a las 16.45 horas cuando el agente viajaba en su vehículo particular junto a su esposa. Cuando el turismo -un Talbot Horizon matrícula de Toledo 7151-F-paró en una señal de Stop situada en la plaza Gurruchaga, de la localidad vizcaína, dos individuos abrieron fuego a corta distancia contra el agente. Pedro Ballesteros recibió, al menos, ocho impactos de bala, cuatro de ellos en zonas vitales y falleció prácticamente en el acto. La esposa del agente resultó alcanzada por una bala en el codo izquierdo y fue trasladada al hospital de Galdácano, donde fue intervenida quirúrgicamente de la herida, que no reviste gravedad. La esposa del fallecido tuvo que ser atendida también de un fuerte choque nervioso. En el lugar de los hechos se recogieron nueve casquillos y dos balas del calibre: nueve milímetros Parabellum, marca SF, de los años 1975, 1977 y 1979, "munición bastante antigua", según comentaron especialistas -de la Guardia Civil. Los autores del atentado son, según el Gobierno Civil de Vizcaya, un hombre joven, de unos 23 años, de compleción normal y vestido con un jersey verde, y otro de unos 30 años, con entradas en el pelo y de compleción fuerte. Los dos terroristas, tras la acción, huyeron a pie por las calles próximas al lugar del atentado en presencia de numerosos testigos. Uno de los terroristas disparó contra el guardia civil por la ventanilla del chófer, mientras el otro lo hacía por la del copiloto. **Celebraba el Día del Padre**

Pedro Ballesteros y, su esposa regresaban de casa de los padres de esta última, situada en el barrio de Tabira, en las cercanías del lugar del atentado, donde habían celebrado el Día del Padre. El matrimonio tiene una hija de un año y medio que no viajaba en el coche en el momento del atentado ya que se había quedado con sus abuelos.

El crimen fue presenciado por varios niños que participaban en una fiesta infantil en el colegio de los jesuitas, situado enfrente del lugar donde fue tiroteado el guardia civil, según indicaron testigos presenciales.

Pedro Ballesteros había ingresado en la Guardia Civil en el año 1983 y en noviembre de ese mismo año fue destinado al País Vasco, donde contrajo matrimonio con María del Carmen Rodríguez Moya. El matrimonio residía en la casa-cuartel de la Guardia Civil en Durango, donde se dirigían cuando fueron víctimas del atentado, ya que el lugar donde fueron tiroteados se encuentra a unos 1.500 metros del cuartel. Un portavoz del Gobierno declaró que "ni los asesinatos ni el terror van a cerrar el paso al deseo de los vascos y de todos los españoles de convivir en paz y en libertad". El presidente del Gobierno, Felipe González, fue inmediatamente avisado del atentado mientras se entrevistaba en el coto de Doñana (Huelva) con el presidente

de la República Francesa, François Mitterrand.

El vicesecretario general del Partido Socialista de Euskadi (PSE-PSOE), Juan Manuel Eguiagaray, manifestó a Radio Nacional, tras tener noticia del atentado, que "es la confirmación de que la esperanza que muchos habíamos concebido es una esperanza que aún tiene que aguardar hasta que se convierta en realidad". Mientras, el secretario general de los socialistas vizcaínos, Ricardo García Damborenea, declaró que cuando se asesina tan despiadadamente, frente a ellos no cabe otra postura que el acoso incansable hasta detener al último *etarra* en libertad y en posesión de una pistola".

De su lado, el presidente del Partido Nacionalista Vasco (PNV), Xabier Arzalluz, señaló que "la ilusión se ha terminado y en este momento creo que la gente pasa ya de Argel".

El director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, viajará en las próximas horas a Durango para asistir al funeral por el agente, que se celebrará a las 13.30 horas de hoy, según fuentes de la Dirección General de la Guardia Civil.

La capilla ardiente será instalada en el cuartel del cuerpo en la localidad vizcaína.

© EDICIONES EL PAÍS, S.L. |



Webs de PRISA ▲

EL PAÍS



SANTILLANA

ALEAGUARA

CANAL+



SEIZ

as

ADN 91.7

CARACOL RADIO

EL HUFFINGTON POST

UNO

W RADIO

CincoDías

El Mundo

REXARD

m80!

dial

Kebuena

Richmond

MODERNA

plural

TV 24

CINEMANIA

Pulling Stars

Tareas y más

MeriStation

El Viajero

CLASIFICADOS ELPAÍS.COM